

Die Französische Republik

oder

Frankreich

ist eines der besten Länder in Europa. Es ist nicht zu warm und nicht zu kalt, und hat alles in großem Ueberflusse, was der Mensch zur Erhaltung seines Lebens, zur Bequemlichkeit und zum Vergnügen nöthig hat, und sich nur wünschen kann.

Frankreich hat seit ungefähr zehn Jahren, theils durch Eroberungen, theils durch Friedensschlüsse seine Grenzen beträchtlich ausgedehnt. Es liegt zwischen Spanien, Deutschland, Helvetien, Italien, und Belgien, und zwischen dem Mittelländischen und Atlantischen Meere. Die Pyrenäen trennen es von Spanien. Seine Größe beträgt 11,355 Gevierteilen.

Frankreich ist ein großes gut angebautes und stark bewohntes Land. Es hat gegen 29 Millionen Menschen zu Einwohnern, die sich größten Theils vom Weinbau und der Viehzucht, von Manufacturen und Fabriken, Künsten und Handwerken, und vorzüglich von der Handlung nähren. Zwar sind die Franzosen in den neuern unruhigen Zeitumständen in allen diesen Stücken sehr zurückgesetzt worden; allein man sucht sie jetzt wieder in Ausnahme zu bringen. Hier sieht man darin Weinberge und Obstgärten; dort erblickt man kleine Oliven- und Citronenwälder; und fast in allen Gegenden trifft man fischreiche Bäche und Flüsse an. Kurz, der Franzose hat ein herrliches Land.

Frankreich hat eine sehr große Menge Weine, als: Franzweine, Burgunder, Champagner, und köstliche Muskatweine, Frontignac, Rivesalto, Ponsat und Rheinweine; sehr viel Baumöhl und Kaspern, Getreide, Reis, Citronen, Feigen und Safsan. Und an allerhand gutem Obst hat es nicht nur keinen Mangel, sondern sogar einen ungemein